

Neuigkeiten aus der Flüchtlingsintegration

08.11.2018 17:52

Mit zahlreichen Aktivitäten hat die Gemeinde Henstedt-Ulzburg bereits in den vergangenen Jahren auf die unterschiedlichen Herausforderungen bei der Integration von Flüchtlingen reagiert. So haben die Integrationsarbeiter Sabine Gawlick und Wenzel Waschischeck Projekte initiiert, um Geflüchteten bei der Wohnungs- und Arbeitsplatzsuche zu helfen, sie vermitteln bei familiären und nachbarschaftlichen Konflikten in den Unterkünften und im Wohnumfeld und bewegen sich in der Nahtstelle der kulturellen Unterschiede, um die Menschen in unserem Ort miteinander – unter Integrationsaspekten – zu verbinden, um das Zusammenleben von Einheimischen und Geflüchteten zu verbessern.

Aktuell wird z.B. der richtige Umgang mit Mülltrennung vermittelt. Am 13. Dezember 2018 findet um 18:15 Uhr im Ratssaal die Veranstaltung „Rund um den Müll“ statt – unterstützt von den „Profis in Orange“. Dort werden Themen wie Mülltrennung, Sperrmüll, Gartenabfälle und Schadstoffe besprochen.

„Hintergrund der Veranstaltung ist, dass Menschen mit Fluchterfahrungen einen anderen kulturellen Hintergrund haben und oft aus Ihren Heimatländern Mülltrennung nicht kennen“, sagt Wenzel Waschischeck. „Eine Aufklärung zu diesem Thema ist wichtig, um potenzielle Probleme und Konflikte mit zukünftigen Vermietern oder Nachbarn zu vermeiden.“

Die Schulung erfolgt praxisnah durch Experten vom Wegezweckverband incl. Übersetzung. Beginnend mit einer Veranstaltung für persisch sprechende Personen (farsi, dari), werden Folgeveranstaltungen in weiteren Sprachen geben.

Ein weiteres tolles Angebot ist die Durchführung von Schwimmkursen für geflüchtete Mädchen. In den Jugendzentren des Trägers IN VIA Hamburg e.V. berichteten Mädchen dem pädagogischen Personal von ihrem Interesse, Schwimmen zu lernen. Dies setzen wir nun mit einem entsprechenden Kurs um. Diese Idee fand bei den Mädchen und deren Eltern gleichermaßen großen Anklang.

Unterstützt wird das Projekt von den Gleichstellungsbeauftragten der Gemeinde Henstedt-Ulzburg, Svenja Gruber und des Kreises Segeberg. „Es ist besonders wichtig, dass wir Mädchen und junge Frauen erreichen – dies ist ein gutes Beispiel dafür“.

Im November findet der Schwimmkurs für zehn Mädchen zwischen 10 und 17 Jahren in der Holstentherme statt. Um allen interessierten Mädchen die Möglichkeit zum Schwimmen lernen zu geben, wird es auch im kommenden Jahr Schwimmkurse zum Erreichen des Bronzeabzeichen geben.